

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España. 23 " trimestre.  
Extranjero y Ultramar . . . . 40 " "

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

## MISCELÁNEA.

Los diarios de la América del Sur, cuentan, que el 6 de febrero último todos los barriles de cerveza almacenados en la gran cervceria de Senhenger en Montevideo, sirvieron para la estincion de un terrible incendio que estalló en dicho establecimiento. Agotados los depósitos de agua, los bomberos pidieron autorizacion para vaciar los barriles en sus bombas. El fuego causó varias víctimas, pero pudo ser dominado despues de haberse arrojado al voraz elemento unos 20.000 galones de cerveza.

*Interesante:* El número de lenguas que se hablan en las diferentes comarcas de la tierra, es de 3604 próximamente.

Los habitantes del globo profesan 1000 religiones distintas.

La duracion media de la vida es de 33 años.

La cuarta parte de los nacidos fallecen antes de llegar a los siete años, la mitad antes de llegar a 17, de forma que pasando de esta edad, gozan de un privilegio negado a la mitad del género humano.

Ha sido llevado preso a Tiflis el prior del monasterio griego de Ekiziamine por haber falsificado billetes moneda y haber asesinado al operario que verificó la falsificacion dentro del convento.

¡Angelito!

*Obra inmortal.*—En los doscientos sesenta y cinco años que han pasado desde la publicacion de la primera parte del *Quijote* (1605) se han hecho de esta obra inmortal las siguientes ediciones en las distintas lenguas y dialectos de Europa:

En castellano, 419; en inglés, 301; en francés, 175; en italiano 86; en portugués, 81; en alemán, 70; en sueco, 13; en polaco, 8; en dinamarqués, 6; en griego, 4; en ruso, 4; en rumano, 2; en catalán, 2; en vascuense, 1; en latín, 1.—Total 4.078.

En la biblioteca cervantina del doctor W. Fheussen, se encuentra un ejemplar de casi todas estas ediciones.

Un ensayo de navegacion aérea tuvo lugar dias pasados en Leipsig.

El aparato, invento de un tal Baumgarten, es un globo al que están suspendidas tres barquillas de poco peso, provistas cada una de diez ó doce alas que mueve un manubrio. El inventor se colocó en la barquilla del centro, y los operarios encargados de la maniobra en las de los lados.

En presencia de una gran multitud se soltaron las cuerdas, y el globo se elevó lentamente en los aires; al llegar, si embargo, á la altura de los tejados pasó rozando algunos, y los operarios, sobrecogidos de miedo, se desprendieron de las barquillas. El globo entonces snbió rápidamente á una altura de 4.000 piés. El inventor hacia desesperados esfuerzos para que no le llevara el viento; de pronto vióse descender al globo con una rapidez vertiginosa: habia reventado.

La caída no hizo gran daño á Baumgarten, que está resuelto á emprender en breve otro ensayo, en des poblado para que los operarios no puedan descolgarse á los tejados.

El lago mas grande es el «Lago Superior» 430 millas de largo con 1.000 piés de profundidad.

El ferro-carril mas grande es el del Pacifico, que tiene una longitud de 3,000 millas.

El puente natural mas grande es el de «Cedar Creek» en Virginia: tiene una altura de 250 piés sobre el nivel del agua y un ancho de 80.

La masa mas grande de hierro que existe en el mundo, es el cerro de este metal en Missouri; tiene una altura de trescientos cincuenta piés y una circunferencia de dos millas.

El *Bereg*, de San Petersburgo publica las siguientes noticias acerca de los nihilistas presos en los últimos cinco años.

Su número asciende á 1.960. De estos, el 80 por 100 pertenecen á la nobleza, al clero, á la clase de oficiales, comerciantes y propietarios. El resto á las clases obreras, israelitas y última capa de la clase media.

Los primeros han recibido educacion escolar, y figuran en primer término estudiantes de medicina y alumnos de la escuela de agricultura de Petrow.

Los últimos son completamente ignorantes.

El número de mujeres nihilistas presas asciende á 63.

Como se ve por estas cifras, los nihilistas no pertenecen, por punto general, á la plebe ignorancia y fácil de dejarse vencer por el fanatismo, sino á las clases mas cultas, lo cual les hace mas terribles.

### Los presupuestos de una mujer elegante (en Francia).

#### 1.º—EL INFINITO.

Lo mismo puede ascender á 80.000 francos que á 100.000, á 200.000, ó á más:

Crece como el deseo y pasa como el olvido. Depende, sobre todo, de la caja del marido, y algunas veces de la hermosura de la mujer y de los sentimientos que inspira.... ¡¡La mar, con sus arenas!!

#### 2.º—30.000 FRANCOS.

Costurera. (Lo que en España se llama modista 12.000.

Modista, varon ó hembra á sea el artista que inventa y corta el traje, 12.000.

Zapatero, 1.500.

Ropa blanca, 3.000.

Guantes, medias, cintas, lazos, corbatas y redecillas, 45.000.

Encajes, 2.000.

Perfumeria, peluquero, flores, 4.500.

Sombrillas y paraguas, 500.

#### 3.º—12.000 FRANCOS.

Costurera, 4.000.

Modista, 1.200.

Ropa blanca, 1.800.

Zapatero, 600.

Guantes, medias, cintas, corbatas, redecillas, 1.500.

Encajes, 600.

Perfumeria, peluquero, flores, 2.000.

Sombrillas y paraguas, 300.

#### 4.º—6.000 FRANCOS.

No faltará quien diga: «¿Qué puede hacerse con seis mil francos? Eso no es nada» Pues bien: ¡saben ustedes la fortuna que pueden representar en una casa bien manejada esos seis mil francos gastados en el traje de una mujer? Ochenta mil francos de renta.... ¡Hombre!... Qué atrocidad!.... Nada, lo dicho: ¡ochenta mil francos.

Y con esa cantidad, al parecer exigua, crean ustedes que con mucho arte, muchísima economía

y *muchísimo pesquis*, se puede figurar bien en sociedad.

Dicho presupuesto se compone de las partidas siguientes:

Vestidos y abrigos; 2.500.

Sombreros, 600.

Ropa blanca, 1.300.

Zapatero, 500.

Guante, perfumes, medias, cintas, peinados, flores, 1.000.

Sombrillas y paraguas, 100.

La mujer que gasta 6.000 francos debe tener una doncella lista y trabajadora. Se hace ella misma muchas cosas, tiene muchos patronas, y va á los almacenes de *Louvre* del *Bon Marché* ó del *Printemps*, pero de cuando en cuando encarga un traje á una modista de fama.

La mujer de 6.000 francos suele *arrastrar coche*.... De las vidas arrastradas, etc.

*Maravillas Americanas.*—La mas grande catarata del mundo es la del Niágara, que tiene una altura de 170 piés.

El rio mas grande y caudaloso es el Amazonas.

La cueva mas grande es la Mastodonte en Kentucky, en la cual se puede navegar y pescar en un lago subterráneo.

El valle mas grande del mundo es el Mississipi; que contiene 5,000 millas cuadradas y es una de las regiones mas fértiles del globo.

El paseo mas grande del mundo es el «Fairmount-Park» de Filadelfia, que tiene una área de 29000 acres.

El mas grande mercado de trigos es el de Chicago.

La duquesa de Newcastle, viuda de uno de los mas grandes señores de Inglaterra, acaba de casarse con un tenor que se llama Hohler.

Miss Leona Daré ha sido vencida por Miss Enea, *bailarina aérea*, que desde el proscenio, y sin ningún mecanismo visible al ménos, recorre el techo de los teatros, recibiendo entusiastas ovaciones del público en el *Gasoty Theatre*. En la semana próxima se presentará ante el público parisiense, bajo la forma de *mosca de oro*, en la comedia de magia titulada «Las pildoras del diablo», cuyo aparato escénico, ya casi terminado, cuesta al empresario del Chatelet mas de dos millones de reales.

*Observaciones curiosas.*—En distintas ascensiones areostáticas ha hecho Mr. Flamaron las observaciones siguientes:

El silbido de una locomotora se oye á 3000 metros de altura. El ruido de un convoy de ferro-carril á 2500. El disparo de un fusil y el ladrido de un perro 1800. Una orquesta y un redoble de tambor á 1400. La voz humana á 1000. El canto de las ranas á 900 y el de los grillos á 800. La palabra se entiende claramente de abajo á arriba á 500 metros, y de arriba á abajo solamente á 100.

El jueves de la semana anterior pronunció su primer discurso en el Parlamento alemán el conde Guillermo de Bismark, hijo del canciller del imperio. El discurso versó sobre la usura.

Las cartas de Berlin dicen que el conde Guillermo tiene muchísimo parecido con su ilustre padre en la voz, los gestos y la manera de hablar.

## LA PROVINCIA.

Domingo 25 de Abril de 1880.

## TIENE RAZON.

Tiene razon *El Diario Español*. Las oposiciones de España son las mas descontentadizas de todas las oposiciones.

Cuando á sus fines particulares conviene, nos citan ejemplos de lo que sucede en otras naciones para deducir de sus comparaciones que es malo todo lo de España, al paso que es bueno cuanto ocurre en los demás Estados de Europa que se rigen constitucionalmente.

Pero el caso es que á esas oposiciones no se les ocurre decirnos nunca cuántos años duran los Gobiernos en los países cuyo sistema político es igual al nuestro.

Y la verdad es que los que con tanta frecuencia nos hablan de lo que sucede fuera de España, debieran, alguna que otra vez, hablarnos de la duracion de los Gobiernos para que se reconociera por todos si obran ó no con imparcialidad los que no escasean las citas cuando así conviene á sus propósitos.

Cansado, sin duda, el periódico á que aludimos de oír hablar todos los dias á las oposiciones de las prácticas políticas de otras naciones, comparándolas con lo que aquí sucede, toma tambien cartas en el asunto, y escribe un extenso y razonado artículo del que entresacamos los siguientes párrafos que creemos han de ser leídos con gusto por nuestros abonados:

«El partido conservador gobernó durante diez y seis años en Italia, en Bélgica ocho, siete en Portugal y siete en Inglaterra. Esto no tiene nada de particular para nuestras respetables fracciones de oposicion. El partido conservador gobierna en España cinco años, y no existe indicio alguno que indique su caída inmediata del poder. Esto es insoporrible, absurdo, fenomenal, para nuestras respetables fracciones de oposicion. Todo lo que pasa en el extranjero, es bueno: malo cuanto aquí pasa. Los partidos allá son excelentes; aquí dignos de vituperio. ¿En qué consiste esa diferencia? ¿Es que en nuestro país hay gentes que desean que tengamos todos los años gobierno distinto, mientras en Bélgica, en Italia, en Portugal, no se discute ya que los gobiernos deben durar mucho tiempo? Nosotros vemos en esa diferencia de criterio de las oposiciones, un espíritu exajerado de alabanza en favor de lo ajeno, y un espíritu de apasionamiento é injusticia contra lo propio. Un poco mas de rectitud para juzgar las cosas de España; un poco menos de apasionamiento para juzgar las cosas que no son de España.

Hemos tratado de mejorar nuestras costumbres electorales: se ha hecho el ensayo de una ley electoral favorable á las minorías: se ha cumplido esta ley reconociendo las oposiciones que se habia cumplido con lealtad: han consignado esas oposiciones diferentes veces que un Parlamento seria la verdadera expresion de las opiniones del país, cuando fuera producto de una ley que garantizase la sinceridad electoral; el actual Parlamento es producto de una ley de esta naturaleza, y el actual Parlamento ha sancionado por la mayoría de sus votos la política liberal-conservadora. ¿Por qué, pues, las minorías tan respetuosas como dicen ser con la voluntad del país, no acatan esa voluntad? ¿Por qué sostienen que el partido liberal-conservador debe retirarse del poder, despues que el país ha manifestado de un modo solemne que queria la continuacion de la política que defendemos? Sean consecuentes las oposiciones. ¿Les parece natural y lógico que el partido conservador pueda gobernar diez y seis ó más años en Italia, mientras los comicios de este pueblo concedan á aquel partido la mayoría de sus sufragios? Pues acepten el mismo criterio para nuestro país cuando se trata de respetar el acuerdo del cuerpo electoral. No se comprende que los electores de Italia tengan hecho á que los poderes públicos les reconoz-

can el valor de sus votos, mientras los electores de España no tengan ese derecho.

Un periódico explica la inconsecuencia con que en este punto obran las oposiciones, diciendo que los partidos políticos de otros pueblos encuentran los caminos expeditos para su propaganda, mientras aquí los encuentran cerrados. No tiene nada que ver una cosa con otra. Un partido puede encontrar muy expedito el camino de su propaganda y ser derrotado en unas elecciones. En España hemos visto partidos de organizacion robusta que no han encontrado dificultades en su propaganda electoral, y sin embargo no han obtenido la mayoría de sufragios del cuerpo electoral. Pero es completamente inexacto que los caminos para la propaganda se encuentren aquí cerrados mientras en los demás pueblos sean muy expeditos. En todas las partes del mundo se exige el respeto á la ley, y la propaganda de los partidos no puede traspasar los límites de aquella. Bajo esta base acuden las agrupaciones políticas á las urnas. Bajo esta base han acudido á las urnas en las últimas elecciones el partido constitucional y los partidos democráticos. ¿Qué obstáculos han encontrado en su camino? Ninguna protesta han presentado. No han encontrado mas que la resistencia del país á apoyar la política del partido constitucional y de las fracciones democráticas.

Sigamos, sí, el ejemplo de otras naciones donde los Gobiernos son mas duraderos que en la nuestra; donde son todo lo duraderos que deben ser para realizar sus propósitos que no son otros que los de poner en práctica desde las esferas del poder sus ideales y sus principios políticos.

Mientras esto no suceda; mientras los Gobiernos desaparezcan con sobrada frecuencia, nada útil ni estable podrán crear; pues los Ministerios, á los que falta estabilidad y descienden del poder, sin motivo justificado, al poco tiempo de ocuparlo, no podrán realizar el bien del país á pesar del patriotismo que pueda animar á los hombres de buena voluntad.

En diferentes ocasiones le hemos dicho á *El Graduador* que todos los antecedentes que desee conocer sobre libramientos de carreteras, sobre beneficencia y sobre cualquier otro asunto referente á la gestion provincial, puede verlo en las oficinas de la Diputacion; pues allí no se niega á nadie todo cuanto se solicita con arreglo á la ley.

Es lo único que nos cumple decir á *El Graduador* en contestacion á los diferentes sueltos que lleva publicados sobre carreteras.

Conformes con nuestro colega *El Constitucional*, esperamos fundadamente que cesará la enojosa polémica entablada entre publicaciones tan apreciables é ilustradas como *El Serpis* de Alcoy y *La Union Democrática*.

Ambas publicaciones pertenecen á una misma provincia y ambas ven la luz en pueblos hermanos. Creemos que esta razon, á no existir otra, seria bastante para que termine una polémica en la que ha terciado el decano de la prensa provincial, invitando á la paz á los colegas citados.

*El Constitucional* nos llama incorregibles porque abogamos, *renga ó no á cuento*, por la situacion conservadora.

No tiene razon *El Constitucional*; pues nosotros abogamos por esta situacion, siempre que nuestro apreciable colega trata de zaherirla sin venir á cuento, como sucedió dias pasados al querer hablarnos de la tributacion industrial.

Nosotros no podíamos ni debíamos como no debemos tolerar el que se acuse á un Gobierno porque aplique una legislacion que se ha encontrado hecha al venir al poder, que es precisamente lo que han hecho todos los Gobiernos.

En cuanto á las 73000 fincas vendidas por débito de contribuciones, debemos decir á *El Constitucional* que varias de esas fincas provienen de bienes nacionales y por quiebra de sus compradores; otras por débitos anteriores á la gloriosa restauracion y las demás por débitos de estos últimos años,

Esperamos que reconociéndolo así *El Constitucional*, reconocerá tambien que siempre vienen á cuento defensas contra las inmotivadas censuras que se dirigen al Gobierno.

Este suelto es de *El Graduador*:

«Abrigamos la firme conviccion de que el Sr. Santamaria se enterará de lo sucedido en el Ayuntamiento del pueblo de Cox, propósito de las operaciones de la última quinta y de la protesta de algunos concejales, colocándose al lado de los intereses lastimados de algunos jóvenes y haciendo justicia á lo que en debida forma se ha pedido.

No se sabe aun si la Diputacion ha dado su informe en este delicado asunto, pero se teme lo haga, ajustándose á lo mas conveniente para sus amigos políticos.

Los interesados así lo creen, y nos ruegan llamemos la atencion del digno gobernador de la provincia.

La Comision provincial en el asunto que cita *El Graduador* y en cuantos son de su competencia, no mira para resolverlos mas que á lo que la ley prescribe.

Si en la cuestion que motiva el suelto que publica *El Graduador*, hay quien cree otra cosa, se equivoca, como se equivoca el colega posibilista si cree lo que tal vez no hayan pensado esos interesados á quienes aplica el muerto *El Graduador*, suponiéndoles capaces de dudar de la rectitud y probidad de la Comision provincial.

Se hallan vacantes las plazas de médicos forenses en los juzgados de primera instancia de los pueblos de Alcoy, Concentaina, Callosa de Ensarriá, Dolores, Jijona, Novelda, Orihuela, Pego, Villajoyosa y Villena.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en los juzgados respectivos antes del dia 8 de Mayo.

Por el correo de ayer recibimos el *Boletín de estadística demográfica sanitaria*, correspondiente al mes de Marzo, que publica la Direccion general de beneficencia y sanidad. El número total de nacimientos en la Península é islas adyacentes, ha sido de 49266, y el de defunciones arroja un total de 33836.

Resulta, pues, una diferencia en favor de los nacimientos de 15430, que equivale á una proporción de 0'928, y no la de 0'049, que por error de imprenta, que se nos ruega por dicho centro rectificemos, aparece en las notas del referido Boletín.

La provincia que mayor número de nacimientos ha tenido, es la de Ciudad-Real, siendo la de Palencia la que se encuentra en igual caso con respecto al número de defunciones.

De 2'033 por 100 de defunciones que resultan en el período que comprende de 1.º á 28 de Marzo, corresponde á las edades de 0 á 5 años, 0'875 por 1000, y á las de 60 en adelante, 0'406 por 1000, quedando, por consecuencia, reducida la proporción de mortalidad en las edades de 10 á 60 años, á 0'752 por 1000.

Causa gran impresion en los círculos políticos, la decision del gobierno de Berlin expulsando del territorio alemán á varios corresponsales de periódicos extranjeros, por la publicacion de ciertas noticias relativas á decisiones del Consejo federal, y el haber separado de sus empleos, á varios funcionarios que comunicaban con aquellos corresponsales.

Ante la Comision provincial de Zaragoza se ha visto el siguiente caso de quintas: Un mozo declarado soldado en el dia señalado por la Ley, alegó antes del ingreso en Caja que era hijo único de viuda pobre á quien mantenía, á consecuencia de haberse suicidado su padre con posterioridad á dicho dia. El Ayuntamiento desestimó la excepcion, por creer que el hecho que la habia motivado era imputable á la familia del interesado, á los efectos del art. 123 de la Ley. La Comision revocó el acuerdo del Ayuntamiento, muy cueradamente en nuestro concepto, bajo la base de que no es de presumir que el padre se suicidara por proporcionar al hijo la excepcion alegada.

Sobre el descubrimiento de los títulos falsos de la Deuda, que han aparecido en Barcelona, da los siguientes detalles un colega de aquella capital.

«Continúa preocupando á los que se dedican á los negocios de Bolsa la falsificación de títulos de la Deuda consolidada del 3 por 100 série F, descubierta ayer.

Dícese que el establecimiento de crédito á que nos referimos en nuestro último número tenía prestada una suma considerable sobre títulos falsificados, suma que algunos hacen ascender á treinta mil duros.

El descubrimiento, según las versiones que hemos oído, se debió á que un desconocido se presentó anteayer á un bolsista y solicitó un préstamo sobre un título del 3 por 100 de 100,000 reales, série F. Hecho el préstamo, el título parece haber resultado legítimo. Y al día siguiente los mismos desconocidos solicitaron á la propia persona un préstamo de seis mil duros sobre un millón nominal en títulos. El solicitante sospechó la procedencia, enteróse de la legitimidad de los títulos, y dió inmediatamente parte al Gobernador de la provincia y al comandante de mozos de la escuadra. Combinadas las fuerzas de policía necesarias, fueron presos anteanoche en la plaza de Cataluña los portadores de los títulos falsos en el acto de recibir el dinero y entregarlos.

Durante el día de ayer se practicaron activas pesquisas; fueron registrados varios establecimientos de valores públicos, y se procedió á la detención de seis personas, sobre las cuales recaen vehementes sospechas. Entre los detenidos se encuentra un sugeto, ya entrado en años, que anteriormente había sufrido condena por un delito análogo. Los detenidos fueron llevados á la cárcel, donde se les dejó incomunicados, habiéndoseles puesto á disposición del juzgado de San Beltrán, que está instruyendo las primeras diligencias.

Créese, no obstante, que, dada la gravedad del asunto y sus múltiples ramificaciones, se nombrará un juez especial que entienda en la causa.»

Digno de elogio es el celo desplegado por aquellas autoridades en un asunto de tanta trascendencia.

Se anuncia de nuevo que el Sr. Posada Herrera sale de Madrid; pero adviértase que es un periódico de oposición quien da la noticia, y que nosotros que no tenemos interés en que el Sr. Posada se vaya ó se quede, nos limitamos á reproducirla.

Habla *El Imparcial*:

«Positivamente el Sr. Posada Herrera abandonará muy breve esta corte. El ex-presidente del Congreso se propone pasar una corta temporada en Llanes, á donde le llaman urgentes necesidades. Sus íntimos amigos aseguran que el Sr. Posada Herrera estará de regreso en Madrid en la segunda quincena del próximo mayo.»

No olvidar que es *El Imparcial* quien lo dice.

Terminaron las conferencias, se apaciguaron los ánimos, calmóse la tempestad, se sintieron indispuestos los harineros, y se aprobó el art. 8.º de la sección de ingresos del presupuesto de Cuba. Cerca de dos semanas de agitación, cerca de dos semanas de ir de aquí para allá solicitando transacciones, redactando enmiendas, y pidiendo entrevistas para acabar no haciendo nada. Si no hubo razón para moverse tanto, no está justificada la conducta de ahora. Si lo está, se procedió antes con impaciencias y ligerezas censurables. Si la cuestión se había estudiado detenidamente, no se debía abandonar la solución que se acariciaba. Si no se estudió, no había motivo para llamar con tanto estrépito la atención de la prensa y de las provincias productoras de cereales. Pero la cuestión está resuelta, y resuelta como la comisión y el gobierno deseaban y propusieron en el art. 8.º nuevamente redactado. De todas suertes, este hubiera sido el resultado definitivo del asunto. Los honores de la victoria, si convenimos en que hubo batalla, corresponden á la comisión y al gobierno; y si convenimos en que no hubo lucha, hay que hacer constar que el gobierno y la comisión han llevado adelante su pensamiento sin serias dificultades.

*El Figaro*, en vista de las suposiciones que acerca de su significación y actitud han hecho algunos colegas, pone en su número de ayer de manifiesto el programa que se propone desarrollar.

El párrafo más esencial del artículo es el siguiente:

«Desde nuestros primeros números principiamos á aconsejar union, á pedir union, á predicar union entre todos los demócratas. Y queriendo esto, y

pidiendo esto, y predicando esto, claro es que no podíamos ser becerristas, martistas, ni zorrillistas, porque la civilización echó abajo los ídolos, destruyó el paganismo, y la verdad de esos dictados destruye la union. El buen demócrata, el verdadero demócrata no puede llamarse otra cosa que demócrata. La subordinación, la disciplina, no imponen dictado, ni la amistad, por grande que sea, debe empañar el nombre de demócrata con otro calificativo; por agradable que sea al corazón; y bien sonante al oído.»

De estas afirmaciones se deduce: primero: que el colega, al predicar la union, declara que hay grandes disidencias en el seno de la democracia, lo cual ya lo sabíamos.

Segundo: que hay martistas, becerristas, y zorrillistas, y que estas tres clases de demócratas se oponen con gran fuerza á la union, lo cual tampoco nos sorprende.

Y tercero: que *El Figaro* se propone defender la creación de un nuevo grupo democrático, que no lleve ninguno de los nombres antes citados, que es en definitiva lo que constituye la verdadera novedad del trabajo del colega.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE

LA PROVINCIA.

Madrid 23 de Abril 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Con motivo del anuncio oficial que aparecerá en la *Gaceta* de mañana dando cuenta de haber entrado S. M. la reina en el quinto mes de su embarazo, no celebrarán sesiones el Senado ni el Congreso hasta el miércoles próximo.

A pesar de haberse dicho por algunos periódicos ministeriales, que con motivo de dicho fausto acontecimiento se publicaría una completa amnistía para la prensa, *La Correspondencia* de esta mañana dice que nada hay acordado sobre el asunto y que el rumor carece de fundamento.

La cuestión harinera terminó sin producir la tempestad que esperaban las oposiciones. La sesión de hoy se ha abierto como de ordinario, y tranquilamente ha empezado la discusión de los presupuestos generales del Estado, sin incidente notable.

El Senado continúa el debate sobre la organización del estado mayor general del ejército, apoyando el dictamen de la comisión el Sr. Ministro de la Guerra.

Por fin, parece que el Sr. Posada Herrera se decide á abandonar la corte, á la que no volverá, según sus amigos, hasta el otoño próximo. Los ministeriales lo niegan. Veremos.

*El Corresponsal.*

GACETILLAS.

PLAZA DE TOROS.—Última y definitiva función á beneficio del público.—Despedida de la compañía turco-egipciaca.

El director de la compañía, agradecido á la brillante acogida que el ilustrado público alicantino le ha dispensado, anuncia para esta tarde su función de despedida por tener que marchar á Valencia donde se halla contratado con la compañía.

La función será variada y escogida.

CIRCO GALLÍSTICO.—A las diez y media de la mañana y á las dos y media de la tarde habrá nueve peleas, apostando 9.000 reales los interesados, en el circo gallístico de esta capital.

Los aficionados á las riñas están, pues, de enhorabuena.

LLUVIAS.—Cuando Dios quiere, á todos los aires llueve. Y es verdad.

El fuerte viento que sopló anteanoche nos trajo las abundantes lluvias que cayeron por espacio de cuatro horas, con pequeños intervalos.

Otras veces el mismo viento ha convertido en sereno y diáfano el encapotado cielo.

Se nos ha asegurado que las lluvias de anteanoche han sido copiosísimas en nuestra huerta.

Así sea.

PÉRDIDA.—Si la persona que se haya encontrado un llavero con cinco llaves ordinarias y una dorada, lo presenta en la redacción de este periódico, se le gratificará despues de darle las gracias.

BAZAR DE MAILIN.—Vajillas de productos cerámicos británicos inrompibles de última novedad en dibujos; cristalería belga é inglesa y otra infinidad de artículos de lampistería se han recibido,

de los comprados en el reciente viaje que ha hecho al extranjero el Sr. Mailin.

SECCION LOCAL.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 47 palmos.

Pared descubierta, 85 id.

De cieno, 64 id.

Entra, media hila.

Sale, una ordinaria.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 23 de Abril de 1880.—El Director, José P. del Pobil.



D. HELIODORO MARTINEZ Y VASSALLO,

falleció el 20 de los corrientes.

Su esposa D.ª Juana Campos y Carreras, su hija, padre político, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes del difunto (Q. S. G. H.)

Suplican al que por un olvido involuntario no se le haya enviado esquela, tenga á bien encomendarle á Dios, y asistir á su entierro y misa que se celebraran en la insigne iglesia colegial de San Nicolás, á las diez de la mañana del lunes 26 del actual, por lo que recibirán favor.

Alicante 23 de Abril de 1880.

El duelo se despide en la Iglesia.

ESPECTÁCULOS.

CIRCO GALLÍSTICO.—Grandes peleas para hoy á las diez de la mañana y por la tarde á las dos.

PLAZA DE TOROS.—Última y definitiva función á beneficio del público.—Despedida de la compañía turco-egipciaca.

Entrada general 1 real

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 23.—Han sido aceptadas las dimisiones de los prefectos que han dimitido á consecuencia de los decretos sobre las corporaciones religiosas, siendo sustituidos por personas identificadas con la política del gabinete.

Nueva-York 23.—El partido llamado democrático está bastante dividido sobre la cuestión de la candidatura para la presidencia de la república.

Mientras una parte de él la más importante quiere presentar de nuevo al señor Filden, alegando que el señor Hayes fué elegido fraudulentamente gracias á los manejos de los republicanos, la otra se muestra completamente opuesta á dicha candidatura.

Londres 23.—Se considera muy probable que la Reina llame hoy al señor Gladstone para encargarle la formación del nuevo gabinete, en vista de la opinión del jefe del partido liberal Lord Hartington.

Nota. Las líneas funcionan con alguna irregularidad á causa de las lluvias.

Marsella 23.—El vapor *Cádiz* de la compañía española de navegación á Filipinas, salió de Port-Said con rumbo á Barcelona el 19 del corriente sin novedad.

El vapor *Aurrera* de la misma compañía dejó dicho puerto el día 16 del presente mes.

Paris 23.—(12 y 25 tarde.) Apertura de la Bolsa el 3 por 100 español interior á 15'81.

El Exterior sin cotizar todavía.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva,

# SECCION DE ANUNCIOS.

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

### JARABE DE CODEINA.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis y de la tisis pulmonar.

Pone término á la exacerbação de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecçiones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias más rebeldes á toda otra medicación.—Precio, 6 reales botella.

### HELICINA.

Hace tiempo viene usándose la Helicina con muy buenos resultados contra las enfermedades de pecho. Con el benéfico influjo de este precioso medicamento, la tos disminuye gradualmente, la expectoración pierde sus malos caracteres, y la salud se restablece visiblemente.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

## AGUARDIENTE SUPERIOR DE MONOVAR

À 9 RS. BOTELLA,

MEJOR QUE EL DE OJEN Y QUE EL DE CHINCHON

Y EN COMPETENCIA CON EL

ANISETE DE BURDEOS.

Premiado en cuantas exposiciones ha sido presentado.

Fábrica de Queremon Alfonso.

UNICO depositario en Alicante: ultramarinos y pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 16.

BARATO CALLE MAYOR,  
FRENTE AL CASINO.

#### GRANDES

#### SURTIDOS PARA LA TEMPORADA DE VERANO.

Precios baratísimos.

Indianas fondos blancos y medias colores, en benitos dibujos, á real, 10 cuartos y real y medio. Percales y cretonas, clase superior, á 14, 16, 17, 19 y 20 cuartos.

Percales franceses para camisas, gustos finos, á 3 reales.

Mallorquinas torcidas, á 16 y 17 cuartos.

Telas para forrar muebles, desde 2 reales hasta las cretonas, última novedad.

Cotonet blanco, desde real y medio, hasta la clase mas superior.

Cotonet moreno en todas clases y anchos.

Telas para colchones desde 20 rs. el corte de colchon, hasta la clase mas superior.

Telas de algodón para pantalón, á real y medio, 2, 3 y 4 reales.

Mantelería de algodón, á precios baratísimos.

Merinos y muselinas negras en todos precios. Pañuelos de percal para la cabeza, á real, real y medio y 2 reales.

Idem para el cuello, desde 3 y medio reales.

Idem de Varé, desde 4 reales hasta 40, en los gustos mas nuevos.

Idem de seda, á 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14 y 16 reales, un brillante surtido en dibujos de novedad.

Las últimas novedades en lanas para vestidos.

Pañuelos Manila, clase riquísima, desde 4 duros hasta 40.

Pañuelos crespón, lisos y labrados, en todos tamaños, desde 46 reales.

Idem merino negro, desde 10 rs., hasta la capucha mas fina.

Medias y calcetines desde real, hasta los ingleses finos sin costura.

Tules, velos, granadinas, batistas, linones, cortinajes crochet, tiras y entredoses bordados, mulletes acolchados, piqué, cotonias, brillantinas, bñovas corbatas para señora y caballero, cuellos y puños, y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

Pidanse muestras y catálogos de precios.

FRENTE AL CASINO.

## COLEGIO DEL NIÑO JESUS

3 Boulevard de la Saunraie.

Parc de Neuilly.—PARIS.

En este vasto establecimiento dirigido por religiosas inglesas, encontrarán los padres que deseen dar una esmerada educación á sus hijas, un centro de instrucción servido por un personal inteligente y provisto de materiales escogidos. Las asignaturas que comprende la enseñanza están basadas en un excelente método de estudio, fácil en la teoría y sumamente comprensible en la práctica.

Se recomienda tambien este Colegio por la especialidad del estudio de adorno, como francés, inglés, alemán, español, italiano, canto, piano, armonium, arpa, dibujo de perspectiva de paisaje y de figura.

Dirigirse á la Superiora del Colegio para mas antecedentes.

## Quincalla.

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Grifos superior.  
Ata-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Ten dores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujias.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

## À LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números. Estañó superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Latón en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

## A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.  
Azuelas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Cortafrios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.  
Serruchos.  
Verdugos.

Compases.  
Terrajas.  
Triacadores.  
Ficheros.  
Saca-bocados.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiques.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Destornilladores.  
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

## LA EXTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un hadron nocturno se nos saca encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen oscuros, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entones se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es atormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vase manebas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Adultos que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo sucesos. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Root" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegal) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que affige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves.—El Jarabe de Fegul es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alemar y Uriach, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Urrutia, en Madrid.

Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España.—B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

## CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Per el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajosas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17. Alicante.

## CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo. De canónigo ó cameras.

De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,